

Порядок применения разрешительной системы при перевозке грузов из третьих стран методом перецепки (перегрузки)

Международные автомобильные перевозки грузов осуществляются в соответствии с Конвенцией о договоре международной дорожной перевозки грузов от 19 мая 1956 года (далее – Конвенция).

Главой 6 настоящей Конвенции установлены постановления касающиеся перевозки, производимой последовательно несколькими перевозчиками (методом перецепки или перегрузки), согласно которым каждый из них несет ответственность за всю перевозку, причем последующий перевозчик в силу принятия им груза и накладной (CMR) становится участником договора перевозки.

При этом, накладной указываются сведения, предусмотренные статьей 6 Конвенции, в том числе при необходимости запрет на перегрузку, перечень документов, передаваемых перевозчику и др.

Также согласно статье 11 Конвенции отправитель обязан до доставки груза присоединить к накладной или предоставить в распоряжение перевозчика необходимые документы и сообщить все требуемые сведения для выполнения таможенных и иных формальностей.

Таким образом, принятие последующим перевозчиком груза от своего предшественника осуществляется по накладной с инструкциями к ней и прилагаемыми документами на перевозку.

Согласно пункту 48 Правила применения разрешительной системы автомобильных перевозок в Республике Казахстан в международном сообщении (далее – Правила) (приказ и.о. Министра по инвестициям и развитию РК от 27.03.2015 г. №353) перевозка груза из третьих стран на территорию Республики Казахстан с перегрузкой (погрузкой/выгрузкой) груза на территории страны, не являющейся пунктом отправления или назначения груза, осуществляется при наличии разрешения из третьих стран на территорию Республики Казахстан

В связи с внесением изменений в Правила приказом Министра индустрии и инфраструктурного развития РК от 01.07.2022 г. № 378 перегрузка (перецепка) грузов перевозимых из третьих стран с назначением в Казахстан, на территории страны, не являющейся пунктом его отправления, **до 01.01.2023 г. допускается на последующего иностранного перевозчика при наличии отечественного разрешения.**

Вместе с тем, согласно пункту 44 Правил, в соответствии с ратифицированными международными договорами Казахстана, на

перевозку грузов в Казахстан иностранному перевозчику (первоначальному и последующему) требуется отечественное разрешение.

В соответствии с пунктом 45 Правил, отечественное разрешение действует на одну поездку от пункта отправления до пункта назначения и возвращения обратно в пункт отправления.

Таким образом, согласно настоящим Правилам, перевозка грузов из третьих стран в Казахстан с перегрузкой на территории другой страны допускается на основании двух отечественных разрешений: первоначального и последующего перевозчика.

Между тем, согласно Договору о ЕАЭС, наличие у иностранного перевозчика отечественного разрешения, соответствие выполняемой перевозки и транспортного средства проверяется органом транспортного контроля при въезде на таможенную территорию ЕАЭС.

В случае отсутствия отечественного разрешения перевозчику выдается уведомление, подлежащее исполнению на ближайшем посту транспортного контроля при въезде на территорию Республики Казахстан, где он должен представить это разрешение.

До предъявления перевозчиком необходимых документов выпуск транспортного средства с территории ЕАЭС не допускается.

При этом, исполнение уведомления должно быть проверено также органом транспортного контроля при выезде перевозчика с таможенной территории ЕАЭС.

Согласно части 1 статьи 573 Кодекса об административных правонарушениях Республики Казахстан от 5 июля 2014 года (далее – КоАП) осуществление иностранцами или иностранными юридическими лицами международных автомобильных перевозок на территории Республики Казахстан без разрешения или специального разрешения в случаях, предусмотренных законодательством Республики Казахстан об автомобильном транспорте, –

влечет штраф на водителей автотранспортных средств в размере двухсот, на юридических лиц – в размере пятисот месячных расчетных показателей.

Согласно части 6 статьи 573 КоАП осуществление международной автомобильной перевозки при наличии неисполненного уведомления, выданного уполномоченным органом транспортного контроля государств-членов Евразийского экономического союза, а также отклонение от маршрута, указанного в уведомлении, –

влекут штраф в размере ста месячных расчетных показателей.

Procedure for application of the permit system for transportation of goods from third countries by the method of transshipment or recoupling

International road transport of goods is carried out in accordance with the Convention on the Contract for the International Carriage of Goods by Road dated May 19, 1956 (further - Convention).

Chapter 6 of this Convention establishes provisions concerning carriage by several carriers in succession (transshipment or recoupling), according to which each of them is responsible for the whole carriage, the subsequent carrier becoming a party to the contract of carriage by virtue of his acceptance of the goods and the CMR.

In this case, the consignment note shall contain the information stipulated in Article 6 of the Convention, including, if necessary, a ban on transshipment, a list of documents to be transmitted to the carrier, etc.

Also under Article 11 of the Convention, the shipper is required to attach to the consignment note or make it available to the carrier the necessary documents and provide all information required to complete customs and other formalities prior to delivery.

Thus, the subsequent carrier's acceptance of cargo from his predecessor is carried out on the consignment note with instructions to it and the accompanying documents for transportation.

According to clause 48 of Rules of application of permit system for automobile transportation in the Republic of Kazakhstan in international communication (*further - Rules*) (*Order of Acting Minister on investments and development of RK №353 of 27.03.2015*) cargo transportation from third countries to the Republic of Kazakhstan with transshipment (loading/unloading) of cargo in the territory of country which is not the point of cargo departure or destination is subject to permission from third countries to the Republic of Kazakhstan.

Due to amendments to the Rules by the Order № 378 of the Minister of Industry and Infrastructure Development of the RK dated 01.07.2022, transshipment (transshipment) of cargo transported from third countries to Kazakhstan, in a country that is not the point of origin, until 01.01.2023 is allowed on the subsequent foreign carrier in the presence of a domestic permit.

However, according to paragraph 44 of the Rules, in accordance with ratified international treaties of Kazakhstan, the carrier (initial and subsequent) requires a domestic permit to transport goods to Kazakhstan.

According to paragraph 45 of the Rules, the domestic permit is valid for one ride from the point of departure to the point of destination and return back to the point of departure.

Thus, under these Regulations, transportation of goods from third countries to Kazakhstan with transshipment in another country is allowed on the basis of two domestic permits: the original and subsequent carrier.

Meanwhile, according to the Treaty on the EEU, the presence of a domestic permit for the carrier, the conformity of the carriage performed and the vehicle is checked by the transport control authority upon entry into the customs territory of the EEU.

In the absence of a domestic permit, the carrier is issued a notice to be executed at the nearest transport control post upon entry into the territory of the Republic of Kazakhstan, where he must present the permit.

Until the carrier presents the necessary documents, it is not allowed to release the vehicle from the territory of the EEU.

In this case, the implementation of the notice must also be verified by the transport control authority when the carrier leaves the customs territory of the EEU.

According to paragraph 1 of Article 573 of the Code of Administrative Offences of the Republic of Kazakhstan dated July 5, 2014 (hereinafter - CAO) implementation by foreigners or foreign legal entities of international road transport in the Republic of Kazakhstan without permission or a special permit in cases stipulated by the legislation of the Republic of Kazakhstan on road transport shall entail a fine for drivers of vehicles in the amount of two hundred, for legal entities - in the amount of five hundred monthly calculation indices.

According to Part 6 of Article 573 of the CAO, carrying out international road transport in the presence of an unfulfilled notice issued by an authorized body of transport control of member states of the Eurasian Economic Union, as well as deviation from the route specified in the notice - shall entail a penalty in the amount of one hundred monthly calculation indices.